

## **Montana Exploradora reafirma transparencia en el pago de impuestos**

**Guatemala, 4 mayo de 2015.** Montana Exploradora de Guatemala S.A., operadora de Mina Marlin, cumple con TODAS las disposiciones legales y reglamentarias vigentes, contribuyendo con el desarrollo social, ambiental y económico del país. Además, practica una minería responsable y sostenible con el ambiente y las comunidades.

Desde 2006, con menos de un año de haber iniciado operaciones, Montana Exploradora renunció voluntariamente al beneficio de exoneración del Impuesto Sobre la Renta. Con esta acción la empresa quedó regida en términos del ISR **en igualdad de condiciones, derechos y responsabilidades que cualquier otra empresa que opera en el territorio nacional, conforme lo establece el Decreto 26-92 del Congreso de la República, Ley del Impuesto Sobre la Renta.**

### **¿Qué impuestos paga Montana Exploradora?**

Un aporte de más de Q2,500 millones ha sido la contribución económica de Montana Exploradora en concepto de pago de impuestos y regalías por la explotación de Mina Marlin, durante los nueve años que lleva operando en San Miguel Ixtahuacán, San Marcos, convirtiendo a la empresa como una de las principales pagadoras de impuestos al país.

Tan sólo en ISR la empresa ha pagado durante estos años Q1,400 millones, mientras que en regalías al Gobierno Central y a la municipalidad de San Miguel Ixtahuacán ha desembolsado Q600 millones. Otros impuestos que Montana Exploradora paga al Estado de Guatemala son regalías voluntarias, regalías de inversión en desarrollo local, timbres, e impuestos por distribución de combustibles e insumos.

### **EITI, auditor internacional de impuestos mineros**

Montana Exploradora se ubica entre las cinco empresas que más contribuyen con el fisco, lo cual es verificable en las cuentas del Estado y avalado por la Iniciativa Internacional para la Transparencia en las Industrias Extractivas (EITI, por sus siglas en inglés), con sede en Oslo, Noruega, que lleva a cabo auditorías en las empresas de este tipo verificando su transparencia en los pagos realizados a los Gobiernos.

*“El país puede estar tranquilo en cuanto a que los recursos que está percibiendo por parte de Mina Marlin, son lo que la legislación ordena. El informe de EITI es una garantía de transparencia por medio de las auditorías y la publicación de los pagos de las empresas extractivas al Gobierno de Guatemala, y bajo este último queda la responsabilidad de transparentar la inversión social de los recursos”,* comenta Mario Marroquín Rivera, Director Ejecutivo de Goldcorp Guatemala.

### **Impulsadora de desarrollo comunitario**

Adicionalmente, como otra contribución positiva al país, Montana Exploradora genera aproximadamente 3 mil empleos (1,500 directos y 1,500 de empresas contratistas), además de 8 mil puestos de trabajos indirectos, producto de la dinámica de comercio natural de la zona de operaciones, al ser proveedora de bienes y servicios.

En contrataciones y pago a proveedores, desde 2005, la empresa ha pagado cerca de US\$1,600 millones. A la vez, ha invertido Q280 millones en más de mil proyectos de responsabilidad social y desarrollo de proyectos productivos para las comunidades, con el objetivo de fortalecer y mejorar el bienestar de los trabajadores y sus familias, y de los habitantes de las comunidades en general. Esto incide en facilitar el desarrollo local que se prolongará más allá de la vida de la mina.

*“Montana Exploradora reitera su política de transparencia en todas sus operaciones y, por ello, exhorta a la transparencia y eficiencia en el gasto de sus aportes fiscales, en beneficio de la población guatemalteca, así como de las comunidades cercanas a Mina Marlin. Somos ciudadanos corporativos responsables, comprometidos con el desarrollo sostenible de las comunidades, y lo hemos demostrado cuando nos ha sido requerido”, enfatiza Marroquín Rivera.*